

B A B III

TINJAUAN UMUM TENTANG KEADILAN SOSIAL

A. Keadilan Sosial Menurut Kapitalisme.

Revolusi industri di Prancis (1789), membawa semboyan "Leberte", "Egalite", "Fraternite", yakni kemerdekaan, Persamaan, dan Persaudaraan, merupakan suatu upaya untuk mewujudkan masyarakat adil dan makmur; karena keadaan pada masa itu terbelenggu oleh raja-raja yang lalim, sedang di pihak lain tak ada golongan yang punya hak istimewa. Revolusi ini adalah gerakan anti Feodalisme dan dapat menempatkan kaum Borjuis maju memegang kekuasaan.¹ Dari revolusi ini pula lahir Kapitalisme dengan segala institusinya, yang akan dijelaskan berikut ini.

Kapitalisme adalah satu sistem ekonomi yang ditandai oleh hak milik perorangan, produksi barang-barang untuk memperoleh keuntungan dan pembentukan kredit, dengan menonjolkan kebebasan perusahaan ekonomi perorangan, sekalipun hak utama negara untuk mengatur industri jarang sekali diragukan.²

Marxisme Rodinson memberikan pengertian dalam

¹ M. Rosyidi, Islam Menentang Komunisme, Bulan Bintang, Jakarta, hal. 8

² Marxisme Rodinson, Islam dan Kapitalisme, Terj Asep Hikmat, Iqra, Bandung, 1982, hal. 28 - 29

arti manusia yang berfungsi sebagai makhluk yang mempunyai "hak bebas". Sedangkan yang lain wujudnya kekuatan yang memaksa secara formal dalam bentuk pemerintahan diktator, proletariat sebagai penguasa tunggal; sebagai jawaban dari kapitalisme liberal.

Kenyataan-kenyataan di atas memberi kejelasan bahwa konsep keadilan sosial dalam pandangan sosialisme telah mengakhiri kemerdekaan individu, demi menggantikan swasta dengan pemilikan versi Marxis. "al ini membawa dampak perubahan sosial yang besar sekali, dan bertentangan dengan watak manusia; karena manusia materialistik masih selalu berfikir secara subyektif, mendirikan struktur masyarakat baru, di mana individu larut secara sempurna. Sosialisme juga telah menghapuskan rasa tanggung jawab dari seseorang, karena yang menjadi milik bersama sudah berarti bukan milik tertentu per individu. Mereka sama-sama lari dari memelihara kekayaan itu dan selalu merasa orang lainlah yang harus menjaganya.

Komentar Ali Syariati tentang sosialisme modern sebagai berikut :

Sekali lagi kita dapatkan bukan runtuhnya negara, melainkan kediktatoran proletar; bukan pula masyarakat bebas dan kebebasan bekerja, melainkan suatu masyarakat yang sama sekali direncanakan dari atas ke bawah, yang masing-masing individunya diberi suatu peraturan; bukan penghapusan mekanisme, melainkan pemberian tekanan lebih besar atas "percepatan revolusioner produksi", yang ia sendiri berdasarkan pada filsafat mekanistik kapitalisme; bukan pula kebendaan manusia dari birokrasi

langkah-langkah positif, sebagai kerangka dasar ke arah terwujudnya kesejahteraan material yang berdasarkan nilai-nilai spiritual yang kokoh, dalam bentuk dasar-dasar ekonomi menurut pandangan Islam (lebih jelas akan dibahas dalam bab IV).

Jadi sistem kehidupan sosial dalam pandangan Islam adalah memberikan hak penuh pemilikan, serta berlomba mencari penghidupan, namun dalam batas tunduk kepada kepentingan atau kemaslahatan umat dan masyarakat. Dan harus didasarkan pada solidaritas sosial. Dan kehidupan sosial dalam Islam selalu dibangun dalam kerangka pembinaan hubungan individu dan masyarakat. Dengan demikian keadilan sosial akan tercapai bagi semua individu dan masyarakat.